



Si on faisait la paix ?

Aux informations, on entend souvent parler de gens qui se battent, dans des pays en guerre. Les hommes ne peuvent-ils donc pas vivre en paix ? Si, bien sûr. Mais la paix, c'est comme une histoire qu'il faut recommencer chaque jour. *Youpi* t'explique.



Pourquoi les hommes se battent-ils ?

L'homme est né dans la nature. Et dans la nature, la plupart des êtres vivants doivent se battre pour survivre.



Beaucoup d'animaux tuent d'autres animaux pour les manger.



D'autres se battent pour garder leur nourriture.



Certains défendent leur territoire.



D'autres encore luttent pour savoir qui est le plus fort.

Quand des hommes, des femmes ou des enfants se battent, ils réagissent comme des animaux. C'est comme s'ils avaient oublié qu'ils ont appris à parler avec des mots. Si on réfléchit et qu'on parle, on peut souvent éviter la bagarre...





Mais s'il suffit de réfléchir et de parler pour éviter de se battre, pourquoi il y a des guerres ?

Certains peuples se battent parce qu'eux-mêmes ou leurs chefs ont décidé de faire la guerre...



Une guerre, ça cause toujours du malheur : des gens meurent, des familles sont chassées de leurs maisons...



Certains disent que c'est pour ça qu'il faut toujours refuser de se battre. Mais ce n'est pas si simple...

Parfois, pour faire la paix, il faut se battre !

Imagine deux peuples voisins...



Est-ce que c'est bien d'accepter une fausse paix, juste pour éviter la guerre ?



Mais l'histoire des gris et des verts n'est pas finie...



Au bout de quelques années, les verts se disent :
on en a assez d'obéir à ces gris qui nous maltraitent !



Alors les verts font la guerre et ils chassent les gris de chez eux
pour mettre fin à cette fausse paix.

**Est-ce que c'est mal de se défendre
contre ceux qui nous empêchent de vivre libres ?**

Pour faire la paix sur la Terre,
de nombreux pays se sont mis ensemble et ils discutent :
ils ont formé l'O.N.U., l'Organisation des Nations Unies.



Et l'O.N.U.* a créé... une armée !

Ses soldats viennent de nombreux pays du monde entier,
mais ils portent tous le même uniforme, avec un casque bleu.
Le bleu, c'est la couleur de la paix.

(* on écrit « U.N. » en anglais)



Quand deux pays se font la guerre,
les casques bleus essayent de les empêcher de se battre.
Ça ne marche pas toujours, mais ça vaut la peine d'essayer...



Et toi, est-ce que tu construis la paix ?

Dans la cour de l'école, par exemple...

Dans chaque case, choisis une réponse et entoure le ■, le ▲ ou le ●. Ensuite, va lire l'avis de Youpi page 16.



1 Si trois copains à toi obligent une petite à leur donner sa balle...

- ▲ Tu vas quand même jouer à la balle avec eux ?
- Tu leur demandes fermement de rendre la balle ?
- Tu fais comme si tu n'avais rien vu et tu t'en vas ?



2 Si un grand embête un plus petit...

- Tu vas taper le grand pour défendre le petit ?
- ▲ Tu t'éloignes pour ne pas prendre un coup ?
- Tu appelles une maîtresse à l'aide ?



3 Si un copain veut toujours décider à quoi vous allez jouer...

- ▲ Tu lui obéis pour être tranquille ?
- Tu dis que c'est chacun son tour de décider ?
- Tu proposes à tous tes copains de voter pour choisir le jeu ?



4 Si tes copains ou tes copines se moquent d'un enfant qui boîte...

- Tu demandes à cet enfant s'il veut bien jouer avec toi ?
- ▲ Tu rigoles avec eux, parce que ce sont tes copains ?
- Tu leur dis que c'est nul de se moquer des autres ?



Toi aussi, tu peux construire la paix !



Tu as plus de ● :

Bravo ! Les autres peuvent compter sur toi.
Tu es un vrai casque bleu au service de la paix !

Tu as plus de ■ :

Faire la paix, ce n'est pas facile. Mais tu cherches quand même des solutions, et ça c'est important : continue !



Tu as plus de ▲ :

Crois-tu qu'on peut être vraiment heureux si on laisse les faibles se faire embêter par les forts ? Penses-y la prochaine fois que tu verras un petit se faire bousculer dans la cour...

Il faut plus de courage pour faire la paix que pour faire la guerre. Chaque fois que tu feras avancer la paix, tu pourras être fier de toi !